
検討テーマ②　「地域における子育て応援体制づくり」

　平成23年１月18日に開催された第３回区民会議では、２つ目の検討テーマとして取り上げ
る「地域における子育て応援体制づくり」について議論を行いました。会議では、地域での活動
事例を基に地域で子育てを応援していくには、どのような場や仕組みが必要か検討しました。

現状及び課題の把握
　会議では、実際に中原区で展開されている子育て支援策を対象年齢や行政の関与度別に整理を
行い、地域での現状や課題の把握を行いました。区民会議として「今ある制度を拡充するのか」「足
りない分野を補うのか」などに論点を絞り、意見交換を行いました。今後は、地域で実施されてい
る子育て支援策を研究することが決定され、次年度に議論をつなげていくこととしました。
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● 育児相談
● ちびっこ健康教室
● 幼児相談
● 幼児講演会
● 子どもの発達支援事業
● 発達障がいの子に寄り添うセミナー

（２）子育てに悩む方への学ぶ場の提供
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　中原区区民会議では、第１期のテーマとして「地
域で取り組む環境対策」を検討しました。この議
論を踏まえ、地域が主体となった取り組みや区民
と行政が協働した取り組み、行政が主体となった
取り組みなど、様々な活動を展開しています。
　中原区区民会議でも、会議用封筒の廃止、電子
メールの積極活用や、マイボトル・マイタンブラー
の利用促進などを行い、環境対策に取り組んでい

ます。区民会議では、
各委員がお気に入り
のタンブラー・カッ
プを持参しています。

「中原区区民会議　エコの取り組み」

▲会議での給水の様子

▲ゴーヤーによる緑のカーテン作り ▲エコカフェ

エコカフェでは、楽しみながら身近
な環境について学ぶことができます。

▲打ち水大作戦

区民会議メモ③
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Ⅲ　検討テーマ（地域課題）の審議と取り組みについて



　中原区区民会議では、広報紙「なかはら区民会議だより」を年４回、区民会
議の開催にあわせて発行しています。
　この広報紙は、区民会議の審議や取り組みの様子を広く区民に伝えようと、
第２期区民会議から作成を始めました。中原区役所企画課窓口などでの配布
のほか、区内の町内会・自治会を通じて各戸に回覧しています。
　区民会議の取り組みは、広報紙のほか区のホームページでもご覧いただけ
ます。
（区ホームページ：
http://www.city.kawasaki.jp/65/65kuminkaigi/home/kuminkaigi/
kuminkaigi.htm）

「なかはら区民会議だより」とは？

区民会議メモ④
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第
２
回
区
民
会
議
を
開
催
し

ま
す
。
第
１
回
運
営
部
会
で
の

議
論
を
踏
ま
え
、
安
全
・
安
心

の
ま
ち
づ
く
り
に
必
要
な
地
域

の
き
ず
な
づ
く
り
に
つ
い
て
議

論
を
深
め
ま
す
。

区
が
行
っ
て
い
る
安
全
・
安

心
の
ま
ち
づ
く
り
に
向
け
た
各

種
施
策
や
地
域
で
の
活
動
の
紹

介
を
通
じ
て
、
地
域
の
課
題
解

決
に
向
け
、
地
域
で
出
来
る
こ

と
は
何
か
を
審
議
し
ま
す
。

日
時
…
10
月
13
日(

水)

午
後
６

時
〜
午
後
８
時
30
分

会
場
…
中
原
区
役
所
５
階
会
議

室議
題
…
「
安
全
、
安
心
の
き
ず

な
づ
く
り
に
向
け
て
」

区
民
会
議
の
様
子
は
ど
な
た

で
も
ご
覧
に
な
る
こ
と
が
出
来

ま
す
。
傍
聴
希
望
の
方
は
、
当

日
直
接
お
越
し
く
だ
さ
い
。（
当

日
先
着
50
名
）

区
民
会
議
に
対
す
る
意
見
も

募
集
し
て
お
り
ま
す
。（
右
下

囲
み
参
照
）

区
民
会
議
に
は
３
つ
の
専
門

部
会
が
設
置
さ
れ
て
い
ま
す
。

専
門
部
会
は
、
区
民
会
議
の
調

査
・
審
議
を
よ
り
専
門
的
に
、

ま
た
、
機
動
的
に
行
う
必
要
が

あ
る
場
合
な
ど
に
設
置
さ
れ
ま

す
。第

３
期
区
民
会
議
で
は
、「
運

営
部
会
」「
課
題
調
査
部
会
」「
協

働
推
進
事
業
検
討
部
会
」
が
第

２
期
に
引
き
続
き
設
置
さ
れ
ま

し
た
。
各
部
会
の
役
割
を
お
知

ら
せ
し
ま
す
。

★
運
営
部
会
★

区
民
会
議
の
円
滑
な
運
営
を

図
る
た
め
、
区
民
会
議
で
取
り

組
む
地
域
課
題
を
選
定
し
、
会

議
の
具
体
的
な
運
営
な
ど
に
つ

い
て
調
整
を
行
い
ま
す
。

★
課
題
調
査
部
会
★

区
民
会
議
に
お
い
て
検
討
さ

れ
た
地
域
課
題
に
つ
い
て
、
課

題
解
決
に
向
け
た
取
り
組
み
を

効
果
的
に
行
う
た
め
に
、
地
域

課
題
に
関
す
る
必
要
な
情
報
収

集
や
調
査
を
行
う
な
ど
、
区
民

会
議
の
審
議
を
補
完
す
る
役
割

を
担
い
ま
す
。

★
協
働
推
進
事
業
検
討
部
会
★

中
原
区
協
働
推
進
事
業
に
つ

い
て
、
事
業
の
実
施
結
果
と
実

施
計
画
な
ど
に
対
し
て
、評
価
・

検
証
を
行
い
ま
す
。

※
協
働
推
進
事
業
と
は
、
区

民
の
参
加
と
協
働
に
よ
り
地
域

社
会
が
抱
え
る
課
題
の
解
決
に

取
り
組
む
た
め
の
事
業
で
す
。

各
区
一
律
五
千
五
百
万
の
予
算

で
、
中
原
区
で
は
平
成
22
年
度

に
は
、
地
域
の
特
性
を
活
か
し

た
35
事
業
が
実
施
さ
れ
ま
す
。

各
専
門
部
会
は
傍
聴
す
る
事

が
出
来
ま
す
。（
各
回
先
着
10

名
）
実
施
時
期
は
、
区
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
で
確
認
す
る
か
、
お
問

い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。

　区民会議では、第１期での検討
テーマ「地域で取り組む環境問題」
を受け、会議でのペットボトルな
ど使い捨て容器や紙封筒の利用を
削減しています。
この取り組みは、
委員にも浸透しそれ
ぞれがお気に入りの
マイボトルを持って
会議に参加していま
す。
第１回会議で見か
けたタンブラーの一
部を紹介します。　
（写真・右）

皆さんも、家庭の中や地域で、ちょっとした心
がけで始められる “ ちょっと環境にいいこと ” 始
めてみませんか？

会場内でタンブラーを使う委員

開
催
し
ま
す
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第
３
期
中
原
区
区
民
会
議

第
１
回
会
議
が
、
７
月
23
日

に
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

地
域
で
様
々
な
活
動
を
し

て
い
る
団
体
か
ら
の
推
薦
や
、

公
募
、
区
長
推
薦
に
よ
り
選

ば
れ
た
20
人
の
委
員
（
中
面

参
照
）
が
初
顔
合
わ
せ
を
し

ま
し
た
。

こ
れ
か
ら
２
年
間
の
任
期

で
、
地
域
の
課
題
を
区
民
が

主
体
と
な
り
地
域
で
解
決
す

る
た
め
の
方
針
や
方
策
に
つ

い
て
審
議
を
行
い
ま
す
。

区
民
会
議
の
審
議
は
、
左

下
の
イ
メ
ー
ジ
図
の
よ
う
に
、

部
会
で
の
審
議
を
経
て
、
よ

り
深
め
ら
れ
て
い
き
ま
す
。

第
１
回
会
議
で
は
、
各
委

員
が
日
々
の
生
活
や
活
動
を

通
し
て
感
じ
て
い
る
問
題
に

つ
い
て
意
見
を
交
わ
し
、
第

３
期
で
検
討
す
る
テ
ー
マ
に

つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

そ
の
中
で
特
に
、
子
育
て

支
援
や
地
域
の
防
災
に
つ
い

て
、
地
域
が
日
ご
ろ
か
ら
連
携

を
深
め
、
つ
な
が
り
を
つ
く
る

事
が
重
要
だ
と
意
見
が
出
さ
れ

ま
し
た
。

　
　
　

８
月
９
日
に
第
１
回
運
営
部

会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
運
営

部
会
で
は
、
第
１
回
区
民
会
議

を
受
け
、
第
3
期
で
審
議
す
る

検
討
テ
ー
マ
に
つ
い
て
、
話
し

合
い
を
行
い
ま
し
た
。

子
育
て
世
代
や
マ
ン
シ
ョ
ン

の
住
民
な
ど
、
地
域
活
動
と
係

わ
り
が
薄
い
人
達
が
安
全
・
安

心
に
暮
ら
す
た
め
に
も
、
日
ご

ろ
か
ら
地
域
と
つ
な
が
り
を
持

つ
為
に
は
ど
う
す
れ
ば
良
い
の

か
、「
安
全
、
安
心
の
き
ず
な

づ
く
り
に
向
け
て
」
を
テ
ー
マ

に
区
民
会
議
で
審
議
す
る
こ
と

が
決
ま
り
ま
し
た
。

ま
た
、「
地
域
で
の
子
育
て

支
援
」
や
「
大
型
集
合
住
宅
へ

の
情
報
伝
達
」
の
必
要
性
に
つ

い
て
も
話
し
合
わ
れ
ま
し
た
。
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